

PROLOGO:

La vía aérea y la ventilación son los primeros pasos al sostén vital básico y avanzado de la vida: pero es el control, monitoreo y seguimiento ventilatorio el arma fundamental y el alma de los Cuidados Intensivos prolongados. Es imposible profundizar en otros aspectos de la Medicina Critica, si la ventilación no es la adecuada.

El grupo de Cuidados Intensivos de Ciego de Ávila, liderados por el Dr. Camacho ha sido un ejemplo en el seguimiento de la ventilación protectora y el monitoreo de curvas y bucles para una ventilación ajustada en la cabecera del paciente basada en las necesidades del enfermo. Dichas experiencias son transmitidas en el presente Manual que debe ser motivo de consulta por todos.

El menor periodo ventilatorio y la mayor supervivencia se obtienen con estas técnicas, practiquemos pues, lo mejor para nuestros pacientes.

Dr. Alvaro Sosa Acosta
Jefe Cátedra de Urgencia y Medicina Crítica